

## MAYO VOLUBLE

El Mayo florido y hermoso, cantado por los poetas y mantenido por nuestro calendario popular, al menos en este año, se ha salido de su ambiente y es a ratos tan airoso, como Marzo, y tan lluvioso como Abril.

Se conoce que hasta los adagios están fuera de tono, por que no se han podido sustraer al trastorno general.

Lo cierto es que este Mayo, tan simpático, unca días nos ciega con la claridad de su ambiente, y otros nos hace buscar el abrigo ante el temor de un gravísimo percance.

Su característica es la inconsistencia; y de ahí que sea general la sorpresa, que está produciendo en los que ya se habían echado a la calle con traje de verano y sombrero de paja.

Anteayer tarde, sin ir más lejos hubo de todo: llovió a ratos, tronó hizo un viento frío, tan frío que nos hizo recordar los días de Enero, y volvió a lucir el sol; pero un sol nublado sin gracia, un sol que moría sin habernos prestado una caricia y sin haber dado ocasión a que se confirman los elogios que le tributan sus admiradores.

Tiene nuestro refranero sentencias para todos los gustos; y seguramente, como formado por una larga experiencia, se conoce que no es la primera vez que se manifiesta tan ligero y tan variable; puesto que todos recordamos la prudente advertencia que encierra el dicho de que «hasta el equinoccio de Mayo no te quites el sayo».

Y en este año por lo visto habrá que alargar el refrán, y sabe Dios hasta donde llegaremos, de seguir se

tos días en que con la misma facilidad truena y llueve que hace un calor extraordinario.

No sabemos para que será bueno este tiempo tan variable; pero muchos nos tememos que sea malo para todo; malo para la salud y malo para las plantas.

Parece ser, a juzgar por las noticias de otras regiones, que en todas partes se ha presentado igual o peor que en la nuestra, porque a diario leemos noticias de grandes daños causados por efecto de las tormentas.

Aquí, hasta ahora, se había limitado a esas nubes, que llamamos de verano, que se presentan aparatosas, descarga una buena cantidad de agua acompañada de fuertes relámpagos y truenos, para lucir al poco el sol, sin más graves consecuencias; pero desde la última que ha descargado la cosa ha variado de aspecto: Según nos dicen en toda la parte de poniente ha cogido una extensa zona que ha descargado una fuerte granizada, que ha destrozado los sembrados y talado muchos árboles, causando verdaderos horrores en los oliveras.

Como se ve, Mayo será todo lo florido y lo hermoso que quieran los poetas; pero este año con sus volubildades e incógnancias, lleva camino de convertirse en trágicamente asombroso.

La huerta y parte de la zona de la Levante, en buena hora lo digamos, no ha recibido daño todavía; pero la frecuencia con que todas las tardes se pone nublado hace que el espíritu se muestre inquieto y alarmado.

Quiera Dios que no adquieran más fundamento estos temores.

### En el Teatro Romsa

## La función benéfica de mañana

Promete resultar brillantísima e interesante la función organizada a beneficio de los damnificados por la explosión de la bomba, que se celebrará a las diez de la noche de mañana sábado en nuestro coliseo municipal.

La Comisión organizada que preside el señor Martínez López ha recibido ofrecimientos generosos, dignos de encomio, del escenógrafo señor Sanz, maquinista del Romsa señor Valenciel y coronel del Regimiento de Sevilla señor García Mouléon.

El primero ha prometido su cooperación decidida y gratuita para cuanto a decorados se refiere; y el segundo trabajará esa noche sin percibir sueldo alguno.

Por otra parte el señor García Mouléon, haciéndose eco de la piedad que inspira la celebración de esta fiesta, ha prometido que concurrirá a ella la banda de música de dicho regimiento y la sección de cornetas y tambores, que se encargarán de amenizar la simpática velada teatral.

Como ya dijimos ayer, comenzará el acto con un prólogo de la Fiesta atiginal del señor Soriano, laureado poeta. Seguirá la representación por la compañía del señor Valverde de la comedia, en tres actos «Su desconsolada esposa».

El laureado poeta señor Sierra leerá una hermosa composición original alusiva al acto y después se representará el cuadro de costumbres murcianas de la huerta, escrito en romance pánico por el celebradísimo poeta señor Frutos Rodríguez.

Más tarde se leerá por don Antonio

Prior una sentida poesía de nuestro compatriota señor Ayuso y pondrá fin a la velada la interpretación de piezas canónicas por la precoz artista artista niña Marina Celdrán, que se irá acompañada al piano por la señorita Isabelita Aguilar.

Las localidades para esta función magna pueden recogerse en la taquilla del Romsa hasta esta noche de ocho a nueve.

La comisión organizadora del festival benéfico, confía, y con ella nosotros en que esta función contará con el concurso de todos los murcianos y espera que el resultado económico, por el piadoso fin que la inspira pondrá a los esfuerzos realizados para organizarla.

### Los destrozos de las tormentas

## En Cebegín ha caído gran cantidad de granizo y se han perdido las cosechas

El alcalde de Cebegín ha enviado al gobernador interino un extenso telegrama dándole cuenta de los estragos producidos en todo aquél término municipal por la horrosa tormenta que acompañada de fuerte viento era y gran cantidad de granizo, descargó en aquella comarca el día 9 del actual.

Se han perdido las cosechas de cáñamo, aceite, patatas y vinos, y la situación es verdaderamente angustiosa.

Pide al gobernador el alcalde de Cebegín que el Gobierno envíe urgentes auxilios para remediar los daños de esta tormenta.

El señor Fernández Rey ha dado cuenta del telegrama al ministro de la Gobernación Sr. Martínez Anido,

### UNA ACLARACION

## El alcalde y el Salón de Sesiones

Nuestro querido amigo el alcalde de esta ciudad Sr. Martínez García nos remite para su publicación la siguiente carta:

Señor Director de EL TIEMPO. Distinguido amigo y compañero: Abusando de la hospitalidad de las columnas de su periódico, me permito rogarle que, como aclaración a la reseña de la sesión celebrada ayer por la Comisión Municipal Permanente, tenga la bondad de hacer público que la suma de 249.695 pesetas invertida en las obras de la Casa Consistorial, corresponde no solo al Salón de sesiones, sino a las importantes reformas ejecutadas en todo el edificio, con el propósito de instalar adecuadamente las oficinas, para que se traduzcan en un rendimiento de trabajo proporcionado a las crecientes necesidades del Municipio.

Muchas gracias le anticipo su afeto y buen amigo,

q. s. m.

FRANCISCO MARTINEZ

## En el aniversario de Tornel

Nuestro colega «El Liberal» con motivo del cumplimiento del undécimo aniversario de la muerte del honorable maestro de los periodistas murcianos le dedica un cariñoso recuerdo a su buena memoria.

Unido el colega por los vínculos de la redacción, aparte del afecto, no es extraño que la fecha viva en la memoria de los compañeros de aquella, como el recuerdo vive, aunque no se precise la fecha, en cuanto tuvimos para el maestro un afecto sincero y una admiración sentida.

Descanse en paz y que su murciana, que fué el aliento de su vida perdure en el espíritu de la prensa murciana que tanto aprendió en las lecciones de su espíritu generoso y de amable tolerancia.

Reciban en este motivo sus sobrinos y demás familia la reiteración de nuestro pésame.

## De Alcantarilla

### Foot-Ball

En el campo de las Eras se enfrentaron Imperial F. C. de Murcia y Alcantarilla F. C. para jugar el correspondiente partido de campeonato, fué tan reñido y emocionante que hace pequeña toda ponderación.

Los jugadores locales que cada vez que se habían enfrentado con los del Imperial, la desgracia se había ensañado con ellos, por lo tanto cada jugador puso todo su entusiasmo y todas sus energías por conseguir la victoria. Sobresalió por los veintidos jugadores Baños fue el verdadero artífice de la victoria, insensable y codicioso dió una lección de cómo se debe jugar cuando hay que en seguir el triunfo a toda costa.

Este entusiasmo se contagió a todos los jugadores locales y en conjunto hicieron un partido formidable. Tres goles consiguió Alcantarilla F. C. dos en el primer tiempo por Tormos y Coy, y uno en el segundo por Jesús.

El Imperial el único que consiguió lo marcó Albaladejo.

Cuartero con el pito acertado, El Alcantarilla F. C. cedió los puntos al Imperial.

Corresponsal.

### La desgracia de ayer

## Una niña atropellada por una galera

Ayer a mediodía ocurrió una sensible desgracia en el camino bajo del Malecón.

La niña de tres años de edad Esperanza Ros Cares, fué atropellada por una galera cuyo dueño se ignora por haber salido en precipitada fuga después de ocurrido el hecho.

La pobre niña toda ensangrentada fué recogida y trasladada a la casa que en dicho sitio posee don Arturo Torrecillas y desde aquí se le condujo a la Casa de Socorro, en vista de la abundante sangre que brotaba de las heridas recibidas.

En el mencionado establecimiento benéfico se le aplicó la fractura del fémur izquierdo, de pronóstico grave.

El Juzgado de guardia se personó en el lugar de la desgracia, practicando las diligencias.

La niña atropellada resultó ser nieta de un guardia de Seguridad que acudió al sitio en que se desrolló el suceso, viéndose sorprendido con tan sensible desgracia.

## PARA NUESTRA PATRONA

El sábado de esta semana como en los dos anteriores, habrá excursión al Santuario de la Fuensanta celebrando los actos piadosos de costumbre.

En vista de la extraordinaria concurrencia de fieles del último sábado, ha sido ampliado el servicio de transporte.

Los excursionistas podrán elegir cualquiera de los siguientes servicios:

Coches de La Alberca y A jezares. — Lloverán unas banderas para distinguir os de los demás, saliendo de la Plaza de Camachos donde tienen su parada (y no de la del Teatro Romsa para salir y entrar en esta última) desde las cuatro y media de la tarde hasta las seis en que será el último viaje de ida. El regreso al terminar los actos religiosos. Las tarjetas al precio de una peseta por ida y vuelta se expendrán hasta la del sábado en el despacho de leche de vaca de don Angel Romero establecido en la plaza de Romsa. Estos coches pueden transportar hasta 254 viajeros.

Coches grandes de Lorca. — Al mismo precio que los anteriores, saliendo de la plaza del Poeta Zorrilla (antes Crédito Público) a las seis, adquiriéndose los billetes en el local de su administración situado en dicha Plaza.

Coches de turismo. — Las familias que deseen llevar coches por su cuenta desde las seis hasta las ocho, podrán comprometerlos hasta las cuatro de la tarde del sábado (en casa del alquilador Antonio Perez, junto al Circolo Católico, teléfono 796 por precio de 12 pesetas los de cuatro asientos y de 15 los de seis. Los coches saldrán de la plaza de Romsa y llevarán un número que corresponda al de la tarjeta facilitada por el alquilador.

También se envían más sillas al Santuario y se ruega a los que las ocupen y en general a los fieles que concurren, entreguen una limosna para pagar su alquiler a la Casa de Misericordia y los gastos de transporte, dedicando el sobrante a la adquisición de asientos para el servicio permanente del Santuario.

La Comisión recaudadora de fondos

LA SEÑORA  
**DOÑA MARIA DE LA CONCEPCION SALA JUST**  
que falleció el día 14 de Mayo de 1909  
R. I. P.  
En sufragio de su alma y de la de su esposo  
**Don José Maria Hilla e Hilla**  
y demás difuntos de la familia  
(Q. E. P. DD.)  
Estará la Vela y Alumbrado mañana día 13 y se dirán misas cada media hora desde la ocho y media hasta la una, en la iglesia de Religiosas Capuchinas  
**Sus hijos, hijos políticos y demás familia,**  
Suplican a sus amigos y personas piadosas la asistencia a alguno de estos cultos y dediquen una oración por el alma de los finados.  
Murcia 13 de Mayo de 1927.  
Los Excmos. e Ilmos. Sres. Cardenal Arzobispo de Toledo, Obispos de Avila, Almería y Cartagena, han concedido indulgencias en a forma acostumbrada. (12)

dos para la Coronación es á liquidar sus cuentas y como le quedan bastantes existencias de artículos para obtener donativos, y al propio tiempo ha de pagar algunas obligaciones contraídas, se propone repartir prudencialmente dichos artículos entre las personas pudientes, rogando a los devotos de la Virgen que no reciban invitación especial pidan al Presidente de dicha Comisión don Isidoro de la Cierva los que deseen adquirir. A continuación se consignará la lista de esos artículos y sus precios.

### Medallas

Redondas grandes conmemorativas de plata fina, con baño de oro, cada una 22 pesetas.

Id. de aleación plata id. id. 12.

Id. de id. id. cada una 7 50.

Id. de aluminio, cada una 0 50.

De donativos.

Redondas pequeñas de aluminio, cada una 0 10 pesetas.

Id. grandes d. id. id. 0 15.

Cuadradas id. id. id. 0 25.

Espejitos de mano con el busto de la Patrona y fecha de su Coronación, cada uno 7 50.

Tarjetones con membrete de la Patrona, el cinco, 4 00.

Idem más grandes, 5 00.

Estuche de 50 cartas con sus sobres y el membrete de la Patrona en unas y otros, cada estuche, 3 00.

Sellos con la Imagen de la Patrona, cada uno, 0 05

### En Lorca

## En plena sierra asalta dos casas y roba una de ellas

### Un audaz ladrón ha sido detenido

En Lorca y en la Sierra llamada de la Parrilla, asalto la casa de la vecina Micaela Guerrero, el individuo J se Pascua Navarro que se había fugado de su domicilio y se lanzó al robo por aquellas sierras.

Para entrar en el domicilio de Micaela descendió por la chimenea, registrando los muebles y no pudiendo llevarse nada por que no halló dinero.

El mismo individuo asaltó otra casa en la misma sierra de la Parrilla y se apoderó de varias prendas y objetos.

La guardia civil de Lorca enterada de lo ocurrido ha procedido a la detención del individuo que fué puesto a disposición del juez de Instrucción del partido.

## Los practicantes y el Ayuntamiento

El Presidente del Colegio provincial de Practicantes de Medicina y Cirugía Don Francisco Navarro ha dirigido atenta comunicación al señor Alcalde de esta Capital interesándole que, en bien del servicio público y conforme a las disposiciones legales vigentes, sean provistas mediante concurso todas las plazas de Practicantes titulares consignadas en el actual presupuesto con el fin de dotar a cada distrito médico un auxiliar de esta clase.

## Patronato Universitario

### Concurso

Se sacan a concurso de arrendamiento los terrenos adquiridos recientemente por este Patronato a la Excmo señora Baronesa Viuda del Solar, bajo las siguientes condiciones: Primera. Se admiten proposiciones de arriendo durante el plazo de quince días a partir del 15 de Mayo marcando en ellas el precio que se ofrece por tahulla y año agrícola.

Segunda. El año agrícola se entenderá de 24 de Junio de un año al 23 de Junio del año siguiente.

Tercera. El precio se abonará la mitad adelantada al comenzar el contrato, y el resto el 31 de Diciembre del mismo año.

Cuarta. La duración del contrato será la de un año.

Quinta. La Universidad se reserva el derecho de dar por terminado el contrato en cualquier tiempo avisando al arrendatario con dos meses de anticipación.

Sexta. Renuncia expresamente el arrendatario en el caso previsto en la condición anterior a toda clase de derechos que pueda tener, no teniendo la Universidad otra obligación que devolverle la cantidad correspondiente al tiempo que falta para terminar el año agrícola o la que tuviera por adelantada.

Septima. En el caso de que transcurridos los dos meses expresados en la condición 5.ª no haya entregado el arrendatario las tierras, vendrá obligado a entregar la cantidad de 25 pesetas a la Universidad.

Octava. Las tierras que actualmente no estén francas se entregarán por todo el mes de Julio.

Novena. La Universidad se reserva el derecho de no admitir ninguna de las proposiciones presentadas.

Murcia 12 de Mayo de 1927.—El Rector, José Loustau.



Observaciones

LOS VENCIDOS

Van por el mundo, pobres caminantes, andando al azar, sin norte ni guía. Atraviesan llanuras, suben montes vadean rios, siempre despacio, sin ansias de llegar a una meta.

A veces nos cruzamos con ellos. Nos miran, nos hablan y en casos, perdido todo su amor de humanidad, quieren herirnos. Son los vencidos, los fracasados. Aquellos que tuvieron ilusiones no logradas, anhelos perdidos, esperanzas muertas.

Esto les irrita, les saca de quicio. No querrán nunca comprender que aquellos poseían dotes especiales, auentes en su propia persona; achacarán siempre su victoria a los manejos de amigos influyentes, a los juegos de la fortuna, a la crasitud aterradora de los públicos.

el cerebro argumentos falsos; que quieren explicar torpemente su derrota. Estos hombres ya no son prácticos para nada. No admiten la idea de seguir nuevas orientaciones donde quizá pudieran encontrar el éxito: su fracaso, que es solo el fracaso de una ilusión con la que se encariñaron, les parece total rotundo. Creen haber nacido para una cosa que no pudieron cumplir.

A veces se aplican a otras actividades, pero lo hacen de un modo tático, atendiendo a las necesidades materiales de su vida. Por vivir, por comer, por trabajo sin ideal sin ambición siquiera.

Apartaos cuando los veáis llegar. Os contagiarán su tedio, su cansancio, su odio; tratarían de matar vuestras ilusiones, os hablarían horriblemente del mundo de vuestros semejantes Apartaos.

No debe haber vencidos. El fracaso es efecto de un error en las orientaciones de la vida. No vale decir "quiero hacer esto", sino que es preciso contar con medios para hacerlo. La dificultad consiste en saber para qué vale uno; pero esta dificultad dejará de existir en cuanto al hombre, desde niño, se le descubran sus valores naturales. Ningún hombre debería fracasar; es más, no fracasaría si solo acometiera las empresas que le da a bien llevar a bien. Claro que a vanidad tendría que descender muchos escalones. No basta tener una posición social para desarrollar altos trabajos, antes bien para esto no es preciso poseer aquella.

Por lo pronto hay que procurar que los fracasados sean menos. Quien es capaz, me dirán de sujetar la fantasía humana. Difícil es, verdaderamente, ponerla diques, pero nunca me atrevería a decir que es imposible. La fantasía vuela más cuanto más vacía se halla la mente. En nuestro actual sistema de vida es efecto de la natural ambición que los hombres inhábiles para seguir caminos que podrían llevarlo al triunfo, cifran en los caprichos de la suerte. El fracaso es propio de los seres inferiores cuando se tiene voluntad y se cuenta con recursos bastantes no se fracasa.

Hay que cortar las alas a la loca fantasía y hacerla que en vez de volar, pise el suelo, sin miedo a herirse. Soñar menos y vivir más: frente a la ilusión vana, la idea cierta, contra la utopía, la realidad. Es un gran principio de vida moderna: si no le seguimos el mundo será siempre una caravana interminable de seres mediocre, de generación de fracasados...

Ricardo Charlan.

Academia de Comercio

dirigida por Don Federico Diez Puche. Cálculo Mercantil, Teoría de libros por Partida Doble e Idiomas Francés.

Japoneñas, 14.

Coches para niños

Son los más prácticos e higiénicos para el paseo. Modelos variados en el BAZAR MURCIANO

BANCO CENTRAL

Alcalá, 31.—MADRID SUCURSAL EN MURCIA: PRINCIPE ALFONSO, 17 Y 19 Y GONZALEZ ADALID, 4 y 6: (Edificios de su propiedad).

Capital autorizado. . . . . Ptas. 200.000.000. Capital desembolsado. . . . . 60.000.000. Reservas. . . . . 11.959.993'75.

Intereses que se abonan en cuentas corrientes de pesetas

Table with 2 columns: Interest type and rate. A la vista: 2 1/2 por ciento anual. Con ocho días de preaviso: 3. A tres meses: 3 1/2. A seis meses: 4. A doce meses o más: 4 1/2.

Realiza toda clase de operaciones de Banca

CAJA DE AHORROS: Interés 4 o/o anual

Pascual García Ibáñez

VINOS Y ALCOHOLES VERMOUT TORINO «GARCIA»

¡¡ YECLA !!

Alcalá Constitucional de Murcia

Los vecinos de este Municipio don Juan de Dios Gallego, don José Frutos Micol, don Pedro Montalván Belchi, don Antonio García Gambín, don Salvador Pérez de los Cobos, don Mariano Pérez Navarro, don Teodoro Bernal, don Antonio Bernal Pelegrín don Joaquín Esquivia Grao, don Federico Vallte, don Félix Brocal Martínez y don José Gómez Hernández deben comparecer en el Negociado de Notificaciones del Ayuntamiento de esta capital, con objeto de enterarles de asuntos que les interesan.

Asociación Josefina

Solemne triduo

En la iglesia de San Bartolomé se celebrará en los días 13, 14 y 15 de Mayo a las seis y media de la tarde en el que predicará el muy ilustre señor don Julio López Maymón.

INTENCIONES

Día 13 1.º del triduo—Doña Soledad López Tueró, por su esposo.

Día 14 2.º del triduo—Doña Francisca Cantó de Asensio por sus padres y hermanos.

Día 15 3.º del triduo—Por los asociados vivos y difuntos.

COMUNION GENERAL

El día 15 de mayo obligatoria a todos los Asociados y a continuación se hará la imposición de medallas.

Todos los Asociados que confesados y comulgados, visiten este día esta iglesia ganarán Indulgencia Plenaria.

Varios señores Arzobispos y Obispos tienen enriquecida esta Asociación con innumerables indulgencias.

Todas las personas que quieran asociarse a esta Congregación, pueden solicitarlo del señor Cura.

Precios del mercado

DIA 12 DE MAYO LONJA De los 50 kilos

- Patatas, 14'00 Tomates, 62'50 Bajocas, 50'00 Ohirivias 17'50 Cebolla, seca 10'00 Guisantes, 20'00 Alcachofas, 10'00 Tabas 8'00. Ajos secos 50'00 Nisperos 20'00 Cerezas 00'00. Limones, 10'00 Calabazas tiernas, 0'40. Cebolla tierna 2'00. Ajos tiernos, 1'25. Lechugas 0'60 Habanos, 0'60

PESCADERIA Precios por kilos

- Merluza, 6'00 Pescadilla, 4'00 Atún, 5'00 Mero 5'00 Reche 5'00 Calzon 4'00 Pajel 4'00 Calamares, 6'00 Jibias 3'00 Dorada, 0'00 Mújol 3'00 Magre, 0'00 Salmonetes, 6'00 Sardina, 1'60 Chirrete 0'00 Almejas 1'60

El Doctor Alemán, Oculista

ha trasladado su consulta al Paseo del Malecón, O, (junto a la de don Claudio Hernandez-Ros.)

Triciclos y Patines para niños con ruedas de goma y hierro

Gran surtido en la Abaniquería de RAYNELI PLATERIA número, 22

Colección Universal LA BIBLIOTECA POPULAR DE MAYOR EXITO COMPLETA PERFECTA CUIDADA. Includes list of books like 'Fray Luis de León', 'El Príncipe', 'A. Daudet: FURBANTO'.

IV Congreso Nacional de Riegos y exposición anexo

Aumenta de día en día el interés entre las clases agrarias y cuantos elementos intervienen en asuntos de regadíos y de obras hidráulicas, así del Estado como de entidades privadas, en favor del Congreso de Riegos y Exposición anexo, que se inaugura en Barcelona el 25 de Mayo.

El número de Congresistas que se reunirán en Barcelona pasará seguramente de mil. Todos recibirán con anticipación las ponencias integrales que se están imprimiendo a fin de evitar las improvisaciones en el curso del estudio de los diferentes temas del Cuestionario que hace tiempo se publicó.

La Exposición de proyectos de obras hidráulicas, utensilios, maquinaria y productos del campo, constituirá una espléndida manifestación de lo mucho que en estos aspectos de la actividad se ha adelantado en nuestro país.

En el recinto de la Exposición, que estará abierta del 25 de Mayo al 12 de Junio, se celebrarán diferentes actos y festejos.

Con tal ocasión se ha organizado un concurso de zahoríes o buscadores de agua, varios actos en la misma ciudad de Barcelona y excursiones y visitas a importantes fincas y obras hidráulicas.

Ecós financieros

La exportación a Francia

Durante el primer trimestre del corriente año hemos exportado a Francia (según las estadísticas de esta nación) por valor de 282.350.000 francos e importado por 399.897.000 francos, respectivamente, en igual trimestre del año último.

Importación y consumo de carbones

El Consejo Nacional de Combust.

bles ha publicado unos interesantes datos, resumen de la importación general de carbones y del consumo de los mismos por los ferrocarriles, estos últimos abarcando el año completo. 1926.

De las cifras de consumo ferroviario se deduce que de la red completa de ferrocarriles, que es de 12.002 kilómetros, solo 373 están electrificados, estando el resto explotado con tracción de vapor.

La cantidad total de carbón gastado en 1926 en el servicio de tracción ha sido de 1.930.771 toneladas, e las que 1.723.710 ha sido carbón nacional y 207.061 extranjero. En conjunto, contando con los demás servicios, el consumo ha sido 1.984.641.

La recaudación de tabacos

En los tres primeros meses del año en curso se ha elevado la recaudación por tabacos a 106.292.251,07 pesetas, y la por timbre, a 68.187.008'36

BOLETIN RELIGIOSO

Mayo-1927

Este mes consta de 31 días. Consagrado a María, Madre del Amor Hermoso.

Toque de Alba, a las cinco. Toque de Oraciones, a las ocho y media.

Santoral

DIA 13

Viernes—Nuestra Señora de los Mártires. San Lucio.

Vela y Alumbrado

Día 13—En San Antolín.

Las misas y Estación a Jesús Sacramentado, serán aplicadas por el alma del señor don Salvador Lopez Vidal.

Día 14.—En Capuchinas.

Cultos

En San Antolín

Novena a Nuestra Señora de la Fuensanta.

Por la mañana a las ocho y al toque de Oraciones con toda solemnidad.

que con estos antecedentes no rehusará traslarnos a Francia.

- Quizás tengais razón, don Guzmán. —Estoy seguro de ello. —En todo caso, intentaré... —Cuanto antes mejor. —Mañana mismo. —Es preferible hoy. —Esta tarde, pues. —¿Por qué no en seguida? —¿Para qué tanta prisa? —Para tomar nuestras medidas y darnos tiempo a Carmen y a mí de hacer nuestros preparativos de viaje. —Pues bien, ve; ahora mismo iré. —¿Con ese traje? —¿Qué tiene ese vestido? —Para una visita de ese género, debéis poneros vuestro uniforme de marino... Eso será mucho más imponente para un capitán de la marina mercante. —Procuraré—respondió Tancredo—tener aspecto de almirante.

—Algún día lo seréis; por lo siguiente no haréis más que tomarlo por adelantado. Mientras os poneis el uniforme, voy a dar órdenes para que enganchen la velanta.

- ¿Vendréis conmigo, don Guzmán? —¡No! Podría producir mal efecto mi presencia. —¿Por qué? —Porque delante de mí, el capitán del «Mar soulin» sentiría tomar una decisión contraria a la que yo formulaba. —Tenéis razón; iré yo solo. Tancredo, después de abrazar a Carmen, abandonó el jardín para ir a ponerse de uniforme de teniente de navío.

XXIV

Razones poderosísimas tenía Morales para no querer acompañar a Tancredo en su visita al ca-

pitán del «Mar soulin». En primer lugar, el suceso que se había presentado a bordo del buque, no como un hecho español, sino con la humilde apariencia de un negro que iba en nombre de sus amos para ajustar las condiciones del pasaje. Además, al abrigo de su disfraz, que le seguía a su cuñado y por sí mismo asegurar se de que éste no tendría con nadie comunicaciones de consecuencias desagradables.

Cuando el joven marino volvió al jardín, después de ponerse su uniforme, Carmen estaba sola.

—¿Dónde está vuestro hermano?—preguntó el joven.

—Hace un instante que se ha marchado: han venido a buscarle para un asunto importante, y no volverá hasta la noche.

Al mismo tiempo le mulata anunció que la vovlanta estaba dispuesta.

—No tardéis en volver, amado mío—dijo dulcemente Carmen.

—Siempre me parecerá demasiado tarde por

en las aguas de la Habana si ese buque rehusa admitirnos como pasajeros? —Yo creo, querido cuñado, que si hicierais una visita al capitán, esto bastaría para que nos admitiese a bordo. —¿Y en qué fundais esa creencia? —Me fundo en lo siguiente: para el capitán yo no soy más que un extranjero, mientras que vos sois, no solo un compatriota mío, sino un oficial de la marina real. Tened la seguridad de

Lo que dice la Gaceta

Habla del impuesto sobre los encendedores y de las normas para su importación

Madrid.—La Gaceta publica una interesante disposición anunciando las normas del impuesto a que se someterán los dueños de encendedores para su libre uso.

Lotería Nacional

Lista de los premios mayores del sorteo celebrado en Madrid el día 12 del corriente, recibido por teléfono.

14.366

Coruña

34.981

Barcelona

7.215

Valencia

16.160

BILBAO

42.354

Bilbao

8.855

Torre Vieja

12.552 Lérida

26.688 San Sebastián

43.291 Sevilla

5.152 Sevilla

36.405 San Sebastián

37.063 Barcelona

1.917 Madrid

13.894 Coruña

32.069 Barcelona

7.323 Tíjola

35.479 Salamanca

43.602 Sevilla

2.341 San Sebastián

4.704 Barcelona

8.398 Bilbao

11.578 Cádiz

13.468 Madrid

14.474 Bilbao

17.701 Valencia

22.833 Madrid

29.969 Granada

31.580 Barcelona

31.898 Bilbao

32.099 Valencia

25.497 Barcelona

35.998 Madrid

36.152 Badajoz

41.404 Mérida

42.042 Hara

42.720 Barcelona

45.354 Madrid

47.320 Bilbao

Notas deportivas

El campeonato de segunda categoría y grupo B de la región

El domingo en la mañana continuarán los partidos de campeonato de segunda categoría jugando a las ocho y media el Estrella y el Murcia Junior y a las diez el Ford F. C. y el Athletic, encuentros que han despertado mucho interés.

El campeonato de atletismo

El domingo continuarán las pruebas de campeonato regional de atletismo. Consistirá el programa en saltos de altura, 110 metros valas y una carrera de 1.500 metros.

LISCANO

Universidad de Murcia

Conferencias de extensión cultural

El Dr. Font y Puig

Esta tarde a las seis dará la última de sus lecciones del curso de conferencias que viene desarrollando el ilustre catedrático de la Universidad de Barcelona Dr. D. Pedro Font y Puig.

Ayer en el Ayuntamiento

Apertura de los pliegos presentados al concurso para la ejecución de las obras de urbanización y construcción de mercados

Ayer mañana en el Ayuntamiento se celebró el acto de apertura de las proposiciones presentadas a este concurso y que son:

Al grupo A.—Alcantarillado red de aguas potables y pavimentación.

Una proposición de don Francisco Martínez Navarro, por el tipo y plazos del anuncio de concurso, pesetas 7.081.255'86

Al grupo B.—Estación depuradora del alcantarillado y depósito de aguas potables.

Una proposición de don Francisco Martínez Navarro por la cantidad de 645.000 pesetas y ejecución en los plazos señalados.

Al grupo C.—Mercado de ganados.

Una proposición de don Jesús Beltrán Aliaga por la cantidad de 260 mil pesetas y plazo de ejecución de 17 meses.

Otra proposición de don Juan Galvez Botía, por la cantidad de 252.654 pesetas y plazo de ejecución de 15 meses.

A los grupos de C. y D. reunidos.

Una proposición de don Alvaro Guixot Martínez por la cantidad de 612.000 pesetas y plazo del concurso.

Al grupo D. Mercado de la Rambla y evacuaciones.

Una proposición de don Alvaro Guixot Martínez, por la cantidad y plazo del anuncio de concurso.

De la esfera militar

Las hazañas de unos héroes que van a ser condecorados por el Monarca

Madrid.—El domingo además de la imposición de la laurea a don San Fernando al capitán aviador Ansaldo el Rey colocará también esta insignia al capitán Ordiales y al comandante Planell.

El último pertenece al cuerpo de Artillería y se le ha concedido tal distinción por su heroísmo en actos militares llevados a efecto en Alhucemas.

El capitán Ansaldo estaba encargado de destruir un avión que poseían los rebeldes y realizó el encargo del Alto Mando con tal precisión y tal abnegación que le han hecho acreedor a la laureada que le entregará el Rey como así mismo el capitán Ordiales se herido en la cabeza y en una pierna continuó el vuelo hasta que se le gotaron las municiones y terminó su misión.

Las cosas de Palacio

Los Reyes visitan una Exposición y don Alfonso es cumplimentado por varios aristócratas

Madrid.—Don Alfonso, doña Victoria y doña Cristina estuvieron en el Museo de arte Moderno visitando los cuadros expuestos por el pintor inglés Lanzls.

Cuando regresaron a Palacio las augustas personas reales esperaban a don Alfonso varios aristócratas y el presidente de la Diputación de Madrid.

Este último invitó al Rey a la inauguración del Asilo de ancianos de Aranjuez cuyo se celebrará el día 26 del actual mes y le dio cuenta de los actos a realizar en el día de la coronación de las bodas de plata de su reinado.

Entre esos festejos figura la celebración de una corrida de toros cuyo producido líquido pasará a engrosar la suscripción nacional abierta para la construcción de la ciudad universitaria, ítem que tanto preocupa con tanto alán Su Majestad.

Llegada de Infantes

En el expreso de Andalucía llegaron a la Corte los infantes don Carlos y doña Luisa.

Estas ilustres personas permanecen varios días en la Corte para acompañar a los reyes en la fecha del 17 de Mayo.

Fueron recibidos por la reina doña Cristina, autoridades y palatinos.

Los infantes se trasladaron desde la estación al regio alcazar donde se hospedan.

Almuerzo en el Tiro

En el Tiro de Pichón se celebró un almuerzo presidido por el Rey al que asistió el Príncipe de Asturias y los infantes.

La copa del Príncipe de Asturias fué ganada por el marqués de Villabona y la tirada fué disputada.

El premio Novel para Palacio Valdés

Otra nueva solicitud

Madrid.—Los académicos de la Real Española han dirigido un amable despacho telegráfico a Suecia solicitando que se otorgue al insigne novelista Palacio Valdés el Premio Novel correspondiente a este año.

En el escrito de petición se dice que don Armando Palacio Valdés es el primer novelista de España.

La fiesta nacional

Rayito triunfa en Madrid en un toro.—Fracaso del Gallo en la corrida Goyesca

Madrid.—El ganado de Alas salió bravo y dió buen juego. Rayito quedó superiormente en un toro del que cortó las dos orejas y regularmente en su segundo.

Chicuelo y Niño de la Palma se adornaron con el capote y la muleta pero a la hora de matar se pusieron pesados.

Corrida en Zaragoza

La corrida goyesca resultó brillante y con una entrada basta los tejados de la plaza.

El ruedo y los palcos aparecieron adornados con exquisito buen gusto y destacando mujeres guapísimas y soberbios mantones de Manila.

Simón de Veiga fué ovacionado en el toro a caballo y salió mucho con las banderillas.

Rafael Gallo quedó mal en su lote y oyó algunos pitos.

Vilalta estuvo muy bien en un toro del que cortó la oreja y mal en su segundo.

El Santo del Papa

Se celebra en la Nunciatura con un banquete

Madrid.—Con motivo del Santo del Papa se celebró en la Nunciatura un banquete al que asistió el Gobierno. Se excusaron de concurrir el Presidente y Martínez Andino.

Terminada la comida se telegrafió al Sumo Pontífice enviándole la más expresiva felicitación.

Al banquete además del Gobierno concurrió el cuerpo diplomático y al to oleró.

Peligros de la aviación

Los aviadores Saint Román y Nungesser siguen en ignorado paradero.—Declaraciones del comandante Franco

Paris.—Se sigue sin noticias de los aviadores extraviados en la intentona de aviaresar el Atlántico.

Se preguntó al paquebot «Cameronia» que se decía los había encontrado en el mar y los tripulantes contestaron de-mintiendo rotundamente la noticia.

Se ha ordenado que los dirigibles del Norte de América y Los Angeles exploren bien la costa para buscar a los desaparecidos.

Declaraciones de Franco y Pinedo

Madrid.—El comandante Franco desconfía que se encuentre a los aviadores perdidos y estima que el vuelo de Saint Roman era arriesgadísimo y con muchas probabilidades de fracaso.

Dice Franco que como los barcos desvían su ruta que ello impide encontrar los aparatos.

Sobre su proyectado vuelo declaró que había entregado a Primo de Rivera el proyecto, y que sus pretensiones eran las de que el Estado declare oficial el vuelo y sufrague los gastos de construcción del aparato a una casa determinada que le ofreció el motor.

También dijo a los periodistas que dentro de poco comenzará en España la construcción de hidros, y que el vuelo proyectado lo realizará con Rada y Alda.

Roma.—De Pinedo muestra su pesimismo sobre el paradero de El Pájaro Blanco y supone que el vuelo ha terminado en catástrofe.

España en Marruecos

Con la muerte de Tensamani ha acabado un importante foco de rebeldía

Tetuan.—Con la muerte del jefe rebelde Tensamani ha acabado un foco de rebeldía que fué en su día considerable y extinguieron al propio tiempo las empresas audaces que venían realizándose bajo su iniciativa. Era el cabecilla enemigo un hombre talento y siempre encontraba recursos para solventar a los indígenas contra España.

Ultimamente organizó una rebelión en Tasset coincidiendo con los temporales, y creó una situación difícil a nuestras tropas que fué salvada con la serenidad del alto mando.

Cuando le sorprendió la muerte pensaba atacar la base de operaciones en Gómara ya que se encontraba ante el dilema de tener que rendirse o abrirse camino para el raso a Ajmas.

A pesar de sus condiciones militares, el valor de nuestros adictos y la bizarría de nuestras tropas, deshizo el plan del caudillo rebelde.

Camión que vuelca

En el zoco Jemis de Benjaros, volcó un camión de viajeros.

Resultó muerto un vecino de Tetuan, que se llama Victor Enrique.

Un rasgo y una carta

Monumento a los soldados de la guerra de Independencia. Indulto de funcionarios

Madrid.—Toda la prensa elogia en tonos de elevado color el rasgo del presidente del Perú que proyecta erigir un monumento que recuerde la hazaña de los bravos españoles que murieron en la Guerra de la Independencia.

El proyecto de ejecución será en cargo a un ocultor español de reconocida nombradía.

Una carta simpática

También publica la prensa una carta simpática en la que se aboga por que sean indultados todos aquellos funcionarios que quedaron cesantes en su día y cuyas faltas no constituían delitos graves ni su reintegración entraña una censura para quienes la decretaron.

Esta petición la hacen suya los periodistas y será elevada al jefe del Gobierno.

Del Congreso socialista

Actos de propaganda en favor de la paz mundial

Madrid.—Continuó sus tareas el Congreso socialista y se desechó una comunicación de las juventudes comunistas en la que se invitaba a las socialistas para formar un frente unido de actuación.

Se acordó celebrar el día 31 de Julio, fecha del aniversario de la muerte de Jaures, actos de propaganda en toda España en favor de la paz mundial.

Se pusieron a votación otros asuntos y sin nada de particular se levantó la sesión.

La Bolsa

Cotización del día 12

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior 4%, Amortizable 5%, Amortizable 4%, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras, Dollars, Liras.

La Ciudad Universitaria

Sobre la suscripción nacional acordada por el Gobierno y el apoyo de varios organismos

Madrid.—La suscripción nacional acordada por el Gobierno para engrosar los ingresos que se obtengan en otros festejos para la construcción de la ciudad universitaria es como cuota un real.

Para el mantenimiento de cien casas cuyo coste será de dos mil pesetas y su sostenimiento de doscientas mil pesetas precisa reunir un capital de cinco millones de pesetas.

El Banco de España contribuirá a la suscripción con cien mil pesetas y la Diputación de la Grandeza con otra importante cantidad.

Tormenta en la Corte

Ya anochecido hubo tormenta y cayó abundantísima agua

Madrid.—Ya anochecido desbordó sobre la Corte una lluvia abundantísima precedida de tormenta considerable.

Las calles quedaron convertidas en verdaderos ríos y en algunas se inundaron los sótanos de las casas.

Los teatros y círculos quedaron abandonados y las calles completamente desiertas.

Una vacante

La secretaria de la Universidad Central

Madrid.—Se ha firmado una disposición de Instrucción Pública sacando a concurso la secretaria de la Universidad Central.

La provisión, en concurso, se verificará prontamente.

Las Comisiones de la Batalla de Flores y Coso Blanco

Los Presidentes de los festejos Batalla de Flores y Coso Blanco, nuestros distinguidos amigos don José Viudes y don Juan de Aguilar-Amat en nombre de las comisiones que presiden nos ruegan que hagamos saber a quienes interesa, que hasta el día 15 del actual, admitirán los créditos que se presenten, por la celebración de dichos actos.

Aquellos recibos que no sean presentados hasta dicha fecha entenderá la Comisión que los interesados renuncian a ello como donativos para los damnificados por la explosión de la bomba, y agradeciendo esos rasgos, si los hubiera, las comisiones procederán a ultimar sus liquidaciones con el Ayuntamiento.

NOTICIAS

Petición de mano

Ayer tarde y por don Pedro Grima y su sobrina señorita Isabelita, ha sido pedida la mano de la genial señorita Josefina Valenzuela para el culto maestro nacional don Pedro Pérez González.

La boda se concertó para en breve cruzándose entre los novios los reglones de rigor.

Nuestra enhorabuena a los futuros esposos.

Calcetines

De algodón 3 pares Ptas. 1'40. De hilo 3 id. 4'00. De hilo dibujos 3 pares Ptas. 4'00. De hilo Mundial 3 id. 4'50. De hilo superior 3 id. 5'00. Gran surtido en fantasías y novedades. Precio Fijo RAYNELI Platería, 22.

Viajero

Ha regresado de Zaragoza y Tetuel, nuestro buen amigo don Francisco Brocal López.